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Chères amies, Chers amis,

En novembre 2020, nous gagnions les élections communales. 3 sièges sur 9 au Conseil communal, 20 sièges
sur 60 au Conseil général. Fabrice remportait la Vice-présidence et Dominique devenait Juge de commune.
Et de tout cela, nous pouvons en être fiers !

Depuis lors, de l’eau a coulé sous les ponts, souvent du bon côté, parfois du mauvais. Collombey-Muraz a
préféré voir le pire que prendre le meilleur ; l’amour a ses raisons que la raison ignore. Au Législatif, notre
Groupe s’est retrouvé malmenée lorsque le PDC, notre allié traditionnel, outre la perte de son nom, s’est
décentré en soutenant un peu tout, mais surtout son contraire.

Néanmoins, notre Parti est resté cohérent et fidèle à sa ligne. Nous avons soutenu une politique financière
communale ambitieuse, mais stricte, avec respect et parcimonie. Aussi, nos élus ont combattu pléthore
d’interventions superflues et ayant comme seule fin l’étouffement de l’administration communale ; cela
n’est certainement pas le rôle le plus simple et populaire, mais il est tout aussi nécessaire pour la bonne
gestion de notre Commune. Enfin, le PLR Monthey-Choëx a défendu d’importants projets portés par la
Municipalité, comme la mise en place d’une politique de parking moderne, la création d’une société
énergétique ou encore l’agrandissement nécessaire du Home les Tilleuls.

Cela étant, il n’est pas l’heure de nous reposer sur nos lauriers. Demain, nous renouvellerons nos élus
communaux. Ces élections  coïncident avec la fin d’une période de seize ans d’investissements communaux,
et donc le début d’une nouvelle ère de plusieurs législatures. A ce titre, il paraît évident qu’une nouvelle
personnalité doit émerger. Un nouveau souffle doit insuffler une vision communale jusqu’à l’horizon 2040.
La gestion doit céder le pas au progrès. Et pour incarner cela, qui de mieux que le plus jeune élu autour de
la table de la Municipalité, et un des plus expérimentés ?

Soyons cohérents et fidèles à notre ligne. Nous continuerons de gagner !
Amitiés, Mathieu Couturier



Nouvelle année
Nouveaux défis

Même détermination

Le comité et les élus du PLR Monthey-Choëx

vous souhaitent une bonne année 2024 et
continuent à s’engager pour les
Montheysannes et les Montheysans



FABRICE THÉTAZ
Vice-Président 
Affaires sociales, 3e âge & Santé 

Les travaux d’agrandissement du Home « Les Tilleuls » sont arrivés
à leur terme. Près de 19 millions ont été investis par la collectivité
publique pour construire un nouveau bâtiment et mettre aux
normes parasismiques et de protection incendie le bâtiment 3'000.
Une trentaine de nouvelles chambres sont ainsi disponibles pour
nos citoyens montheysans. Preuve du besoin, la plupart sont déjà
occupées. Suite au départ à la retraite de Christophe Schaller après
20 ans de direction remarquable, la gestion de notre EMS a été
confiée à Yann Tornare depuis la fin de l’année passée.
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Depuis le début de cette législature, plusieurs projets lancés ces dernières années ont abouti au sein de

mon dicastère des « Affaires sociales, du 3ème Âge et de la Santé ». D’autres ont été lancés. Petit tour

d’horizon.

Une entité juridique sous la forme d’une société anonyme 100% en mains communales a été créée pour
exploiter cet établissement. Dès le 1er janvier 2024, un Conseil d’administration de 7 personnes dont
j’assumerai la Présidence aura la responsabilité stratégique de la conduite du Home « Les Tilleuls ». Composé
de quatre Conseillers municipaux et de trois personnes externes, Chantal Bochud-Tornay, Valérie Premand-
Gaillard et Jacques Cherix, cet organe amènera une plus-value indéniable et une stabilité bienvenue pour
épauler la direction au cours de ces prochaines années.

J’ai eu également l’opportunité de faire partie du groupe de travail de réflexion sur l’avenir de Malévoz
nommé par le Conseiller d’Etat Mathias Reynard. Le résultat découlant de ces travaux a permis non
seulement d’éviter le démantèlement prévu de cet hôpital psychiatrique mais surtout de le pérenniser sur
notre territoire. L’Etat du Valais prévoit à moyen terme d’y investir massivement afin de le remettre au goût
du jour.

Toujours dans le domaine de la santé, j’ai été nommé dans un autre groupe de travail par la gouvernance de
l’Hôpital Riviera-Chablais concernant cette fois le fonctionnement des permanences de Monthey et de
Vevey. Un doublement de la ligne médicale a été réalisé au printemps de cette année sur le site montheysan
afin de répondre à la demande croissante en termes d’urgences dans notre région.

Finalement, un autre projet d’envergure vient d’être lancé pour le Centre médico-social (CMS) du Bas-Valais.
L’antenne montheysanne, dispersée sur deux sites entre la Maison du Cotterg et Gessimo, est à l’étroit dans
ses locaux. Pour répondre à cette problématique, des surfaces vont être achetées à Monthey dans la PPE en
construction « Le Cotterg » par l’Association du CMS Bas-Valais pour un montant de près de 7 millions.
L’ensemble du personnel sera ainsi regroupé sur un seul site au centre-ville dès le printemps 2025 dans des
locaux neufs et répondant aux besoins croissants de ce service.



FABIEN GIRARD
Electr icité, Energies & Développement durable

Chers amis,

Je suis ravi de présenter le bilan 2023 pour le dicastère «SED2»

de Monthey et Monthey Energies SA.

 Cette année, nous avons dépassé nos objectifs d'investissement

dans la transition énergétique de plus de 100%, affirmant notre

rôle de centre de compétences régional. 

Les collaborations consolidées avec les communes voisines nous

permettent de renforcer notre position dans le Chablais. Les

séances "Commune-rénove" ont connu un succès remarquable,

ce qui laisse prévoir une hausse des investissements privés des

rénovations énergétiques. Nous sommes également fiers
d'annoncer que Monthey a obtenu le label "cité de l'énergie
GOLD", témoignant de nos efforts en faveur du développement

durable. A ce titre, le programme de subventions élargi

encourage la population à adopter des pratiques durables.
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Petit tour d’horizon du dicastère Electricité, Energies et Développement durable et retour sur cette année

riche d'activités et de projets. 

Le Plan Directeur Communal du réseau électrique, initié après les pannes de 2020, sera prochainement
validé et guidera nos investissements pour améliorer les infrastructures. Un point crucial pour la production
décentralisée (installations photovoltaïques) et la mobilité électrique. Finalement, notre réflexion sur
l'Agenda 2030, débutée en 2021, progresse avec l'intégration d'éléments dans les budgets 2024, guidant nos
actions en faveur du développement durable et catalysant des initiatives dans les services communaux.

Un grand merci à l'équipe de Monthey Énergies SA et plus largement à tous les collaborateurs de la
commune. Votre engagement est essentiel pour l’évolution de notre belle ville de Monthey. Au plaisir de
continuer ensemble en 2024.



ARNAUD DUBOIS
Sécurité 

 

1ère année de fonctionnement avec le nouvel état-major :
L'année passée a été celle de la transition vers un nouvel état-
major au sein de notre police municipale. Cette évolution a
permis d'insuffler un nouveau dynamisme à notre équipe,
renforçant notre capacité à répondre aux enjeux actuels en
matière de services aux citoyens et de sécurité.

Police de proximité : Comme depuis le début de la législature,
je continue avec le concours de mon chef de service Glenn
Martignier, à travailler au maintien et au développement de la
notion de police de proximité et de service aux citoyens. Ces
idées nous guident au quotidien et sont au cœur de nos
préoccupations.. 
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L’année 2023 fût particulièrement marquante, notamment en raison de plusieurs développements significatifs

au sein de mon service.

Stratégie de recrutement : 
Comme c’est le cas actuellement pour toutes les polices, nous avons fait face à des défis en matière de
recrutement. Devant la difficulté de recruter de nouveaux agents de police, nous avons opté pour une
stratégie combinant l’engagement d’assistants de sécurité publique (ASP), qui viennent compléter les rangs
et peuvent effectuer bon nombre de tâches pour lesquelles il n’est pas nécessaire d’être agent, et
l’engagement d’aspirants qui effectuent leur formation au sein de notre corps. Cette approche nous permet
de maintenir et de renforcer notre présence sur le terrain tout en formant de nouveaux agents qui
obtiendront, durant leur formation déjà, les connaissances spécifiques liées à notre corps de police et à notre
territoire.

Efficacité du CSI et gestion des catastrophes : Du côté des « pompiers », le Centre de Secours et
d'Intervention (CSI) a démontré une fois de plus son efficacité à travers de nombreuses interventions.
L’engagement sans failles de l’état-major et de nombreux miliciens ainsi que l’état d’esprit tourné vers la
collaboration, développé depuis quelques années, ont permis d'assurer au mieux la sécurité des citoyens.  

L'état-major de conduite en cas de catastrophe a également démontré son efficacité et son
professionnalisme lors des épisodes de crues de la Vièze de novembre et décembre derniers. 

En conclusion, la direction stratégique prise par le service au cours des dernières années se révèle efficace.
Un état d’esprit tourné vers la recherche de synergies et des collaborations efficaces se traduit par un service
amélioré pour nos concitoyens, tout en garantissant leur sécurité. 

Intégration de St-Maurice : Depuis le 1er janvier 2023, la police municipale, déjà présente à Collombey-
Muraz, Massongex et Vérossaz, déploie son activité sur le territoire de St-Maurice. Grâce à une bonne
préparation en amont, cette extension de notre champ d’action s’est très bien déroulée. Ce nouvel
agencement a non seulement renforcé nos capacités de patrouille, mais a également créé des redondances
cruciales, assurant une couverture continue de la ville de Monthey et la disponibilité de plusieurs patrouilles
en cas d'interventions majeures sur le territoire.



Rencontre avec les élus des législatures
précédentes
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Une atmosphère animée et pleine d'enthousiasme émanait de la Maison du Sel où se sont réunis une
quarantaine de personnes, anciens et actuels élus . Les visages rayonnaient d'expériences  accumulées
au fil des années passées au service du PLR et de la ville.

La matinée s'ouvrit par un accueil chaleureux, le tintement des tasses de café se mêlant aux premières  
discussions. La diversité des thématiques à aborder reflétait un pan important de la vie sociale et
politique locale.

Les anciens élus, riches de leur expérience, partageaient  les défis rencontrés, les réussites célébrées et les
leçons apprises au cours de leur mandat. Leurs récits captivaient l'auditoire, mêlant anecdotes
savoureuses et réflexions profondes sur la gouvernance, la démocratie locale et les enjeux sociétaux.  Les
discussions touchaient à des sujets aussi variés que la préservation de l'environnement, l'éducation,
l'accès aux soins de santé, l'urbanisme ou encore la cohésion sociale. Les anciens élus, avec leur recul,
offraient des perspectives uniques, éclairant les défis actuels sous un nouveau jour.

La magie de cette matinée résidait dans la convergence de visions différentes, dans le respect mutuel et
la volonté commune de contribuer au bien-être de la collectivité. Les échanges enrichissants ouvraient
des perspectives pour l'avenir, inspirant les élus présents à s'impliquer davantage dans la vie publique et
à poursuivre le legs précieux laissé par ceux qui les avaient précédés.

À la fin de cette matinée riche en partages, chacun repartait avec un bagage de réflexions et d'idées
pour nourrir son engagement quotidien. Ces moments d'échanges entre anciens et actuels élus resteront
gravés comme des instants précieux, nourrissant un avenir radieux pour la ville de Monthey et tous ses
citoyens.

Antoine Bellwald, chef de campagne

Campagne 2024



 Chères amies, chers amis,

Le 3 mars prochain, nous aurons l’occasion de voter sur le projet de nouvelle constitution pour notre
canton. Ayant eu la chance de faire partie des 130 élues et élus appelés à rédiger ce projet, j’aimerais
profiter de l’occasion de vous en dire quelques mots.
Participer à ces 4 ans de travail, cela a signifié composer avec des femmes et des hommes venus de
diverses parties du canton, d’âges différents, de sensibilités différentes et issus de formations
politiques différentes. Le projet rendu est donc, et c’est bien normal, le fruit d’un compromis. Comme
tout le monde je pense, il y a des articles qui me plaisent et d’autres qui me plaisent moins (on
n’arrive pas à convaincre la majorité à chaque fois). Mais ce projet est le fruit d’un processus
démocratique, il n’est pas parfait mais c’est un bon projet qui correspond aux aspirations des
Valaisannes et des Valaisans d’aujourd’hui et qui outille notre canton pour faire face aux défis
actuels et futurs. 

Certains, souvent ceux qui ne voulaient pas d’une révision de la constitution il y a 5 ans, ou alors ceux
qui contrairement à 1907 (date de la dernière rédaction) ne sont plus les seuls à décider dans ce
canton, décrient ce projet. Il serait trop long, trop cher, trop progressiste et il faudrait le rejeter. J’ai
confiance en vous pour ne pas succomber à ces sirènes alarmistes et populistes et à vous forger
votre avis. Je suis volontiers à disposition pour en parler et afin de forger votre avis, je vous invite à
consulter les liens suivants : 

Arnaud Dubois, Constituant

Choississons le Valais de demain
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Projet de constitution : 
https://constitution-oui.ch/projet-de-constitution-du-canton-du-valais/

ON VOTE LE 3 MARS 2024 !

Comité du oui : 
https://constitution-oui.ch/
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